

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

Mañana la compañía de tranvías eléctricos continuará las obras de prolongación del ramal al muelle de Alfonso XII, frente a la Constructora.

Se propone la compañía que para el comienzo de la temporada veraniega esté ya montado el servicio, para comodidad de los bañistas de extramuros.

También será inaugurado el servicio obrero hasta dicho sitio.

Aplaudimos a la compañía por esta nueva mejora.

A pesar de los procedimientos puestos en práctica para destruir los sentimientos religiosos en el alma de las gentes, el pueblo mejicano muestra cada día mayor repugnancia en aceptar el cambio espiritual que trata de imponerle y acentúa su fervor por las prácticas devotas.

Dando el resurgimiento religioso brota con más fuerza, según asegura el periódico «La Prensa», de San Antonio, es en el campo. En todas las haciendas del Estado de Morelos, los trabajadores acostumbran a cantar al toque de oraciones el «alabado», resucitando de este modo las prácticas de tiempos inmemoriales y no dejan de formar parte en las procesiones organizadas por los administradores de las fincas.

Varias personas que realizaban una excursión por Morelos pudieron darse cuenta, al cruzar por las haciendas, de que los campesinos, antes de acudir a las oficinas cada semana para percibir los salarios devengados durante la semana, cantan asimismo el alabado, como lo hacían sus ascendientes.

Estas y otras costumbres no menos plausibles habían caído en desuso a consecuencia de los movimientos revolucionarios que han traído aparejada una gran relajación moral, pero de poco tiempo a esta parte las prácticas religiosas han vuelto a surgir y ahora con más fervor que nunca.

En medio de la tumultuosa rivalidad partidaria, y de las disensiones internas de Yugoslavia—tal vez naturales, después de todo—que han caracterizado a este país en sus primeros años de vida, ha surgido un prelado católico que su sagacidad y tacto político, le han merecido el epíteto de «el Seipel yugoslavo», considerándosele un émulo del gran prelado austríaco, Canciller de Austria.

Trátase del reverendo doctor Korosec, «leade» del Partido Católico Esloveno. Hoy, es, del partido, después de un envolvente proceso parlamentario al cual las más ásperas fuerzas anticatólicas fueron llevadas como testigos, y durante el cual se dieron, descuidadamente, todas las oportunidades necesarias a la oposición para poseñarse del Poder constituyen el vigoroso brazo derecho del Gobierno. Mereced a su cooperación, el país se promete más pacíficos días.

El doctor Korosec desempeña el muy importante cargo de ministro del Interior, es decir el de mayor responsabilidad; se considera la urgencia de buscar una solución a los arduos problemas internos, de estos momentos. En la Constitución yugoslava es el ministro del Interior quien tiene a su cargo todo lo relacionado con las elecciones, el nombramiento de gobernadores y de otros funcionarios en todo el país.

La gendarmería, encuéntrase así-

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Pasando unos días en Cartagena en casa de su hermana la señora viuda de Braquehals se encuentra la señora doña Concepción Martínez Alva y Viuda de Machi.

—De Granada han regresado después de presenciar en aquella capital las fiestas del Corpus, el oficial del Cuerpo Jurídico don José Luis Díaz y Herrera y su bella esposa doña Virginia Braquehals.

—Ha marchado a Madrid el presidente de la Junta de Obras de este Puerto Excmo. Sr. don Juan Antonio Gómez Quiles, relevándole en su cargo interinamente D. José Mediavilla.

NOTAS VARIAS

Se ha trasladado a su casa de Los Barreros el comerciante de esta plaza don Diego Pérez Milá con su distinguida familia.

—Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la distinguida esposa del joven e ilustrado médico don Casimiro Bonmati Azorín.

Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres del nuevo cartagenero que hacemos extensiva al abuelo paterno el antiguo y acreditado industrial de esta plaza don Severino Bonmati.

—En los exámenes verificados en la Universidad de Murcia para obtener el título de Bachiller Universitario, ha sido aprobada con brillantísimas notas, la señorita Lolita Lorente Lorente, hija del redactor de «Cartagena Nueva» don Rogelio, al que felicitamos como a tan aplicada señorita.

ENFERMOS

Se encuentra enferma de cuidado la distinguida señora doña Angeles Lacedonia Tortosa, esposa del empleado jubilado de este Ayuntamiento don Francisco Esteban Conesa.

Nova Fotografía CASAU
MAYOR
NUMERO 18

mismo bajo su jurisdicción, y es también el encargado de mantener el orden en el turbulento Sur de Serbia y Macedonia, donde los revoltosos amenazan constantemente la nación con las guerras que sostiene con sus vecinos.

El doctor Korosec, es el primero que ocupa esa posición sin ser nativo de Serbia, y—lo que es, tal vez más significativo—el primer prelado que desempeña el cargo. Sin embargo, goza de la confianza de la mayoría sana de la población serbia que confía en su rectitud y capacidad particularmente en lo que se refiere con las rebeliones y asesinatos en las fronteras.

El hecho de confiarse a un prelado católico, tan importante cargo, es muy significativo, cuando se considera que los católicos constituyen solamente el 39,8 por ciento de la población de Yugoslavia. Los adictos a la Iglesia católica, forman 46,6 por ciento; los musulmanes, el 11,1 por ciento y los protestantes el 1,8 por ciento.

No faltan, desde luego, fuertes enemigos del doctor Korosec, que tratan obstaculizar sus planes—los librepensadores y los francmasones—que abjuran de la aplicación de los principios cristianos al Gobierno. Pero, parece que estos pueden mantenerse repelidos.

Los festejos de Agosto

Para mañana tarde a las 6:30 está convocada en el Ayuntamiento la comisión de festejos para ultimar los que han de celebrarse en Julio y Agosto.

Triunfo Universitario

Los alumnos oficiales de nuestro Instituto don Joaquín Rodríguez Pérez y don Adolfo Baeza Piteras han obtenido en la Universidad de Murcia el título de Bachiller Universitario de Letras y el primero de dichos señores, después de obtener la calificación de Sobresaliente en el ejercicio de la Reválida, obtuvo por oposición el premio de Honor por su brillantísima actuación, evidenciando la labor docente de nuestro Instituto que en dichos exámenes finales ha conseguido poner muy alto el nombre y prestigio de nuestro primer centro docente. Nuestra enhorabuena a los citados estudiantes y a sus respectivas familias y profesores.

El Trust Joyero de Madrid

Hace muy buenas ventas en nuestra ciudad el viajante de esta importante casa.

Sabemos que distinguida familia ha adquirido una hermosa cruz de brillantes y platino y rico aderezo.

Llegado directamente de Madrid presenta los más escogidos modelos en JOYAS DE ALTA NOVEDAD y RELIQUES PRIMERAS MARCAS.

Avisando al viajante, al GRAN HOTEL donde se hospeda, Vd. puede hacer sus compras con la misma garantía y precio que en la CENTRAL DE MADRID, PUERTA DEL SOL, 11.

Ver el muestrario no contrae compromiso de compra.

EL TRUST JOYERO DE MADRID, REUNION DE FABRICANTES, VENDÉ 25 POR CIENTO MAS BARATO QUE EN LAS TIENDAS.

SUCESOS

Se hunde una bóveda

En la calle de San Cristóbal la Corta, número 14, se hundió esta mañana una bóveda situada en la cocina.

Corrió lamicante peligro de caer en ella la inquilina de la casa, pero a las voces de auxilio acudió Rafael Llamas, maestro peluquero en la referida calle, que sin mirar su exposición salvó de una muerte cierta a la desgraciada mujer que había logrado sujetarse con los codos.

Cuantos han presenciado lo hecho por Llamas lo elogian muy mucho y piden a las autoridades se tenga en cuenta para una recompensa como merecida lo es.

JUNTA

de Protección a la Infancia

NUMERO PREMIADO AYER

206

Hace 40 años

Miércoles 20 Junio 1888

Los cruceros de tercera clase «Don Juan de Austria» y «Conde de Venadito», cuya construcción se está llevando a cabo en este Arsenal, serán artillados con 4 cañones de 12 centímetros cada uno.

—Ha fallecido en Murcia víctima de larga enfermedad, el inteligente músico don Angel Mirete.

—Muy satisfechos deben estar los que han entendido en la plantación de árboles en la plaza de San Francisco.

Como era natural, la casi totalidad de los palitroques puesto en la tierra, se han secado.

Felicitemos a los que por tan económico medio proveen de leña al Municipio.

(De nuestra colección).

Cuernos y Caireles

La becerrada del Club «Gavira».

Ya están apartadas las cuatro reses que se lidiarán en la becerrada del Club «Gavira».

Dará principio a las diez y media de la noche y la entrada para el festejo sólo costará una peseta y tres reales la especial para niños, señoras y militares.

En la parte seria actuarán socios del Club, bajo la dirección del buen rehiletero Antonio Martínez «Manene».

El éxito de la fiesta nocturna del día 30 está asegurado, por ser la primera y por los atractivos que tiene.

¿Vuelve Sánchez Mejías?

Leemos en un colega local la siguiente noticia que le envían desde Sevilla:

«Se asegura en las tertulias de amigos que el diestro Ignacio Sánchez Mejías», ha decidido volver al toreo, añadiéndose que ya tiene encargados algunos trajes de luces.

Las primeras corridas en que tomará parte Sánchez Mejías serán las de la feria de Valencia.

La noticia de la vuelta al toreo de este ha salido del campo del Betis Balompié, del que es Presidente Ignacio Sánchez Mejías.

¿Será verdad? ¿Tendrá otra vez el valor de presentarse ante los públicos que en su última etapa le fué hostil, haciéndole retirarse?

Nada de particular tendrá que el autor dramático, volviera al ruedo, pues en sus retiradas no se puede poner temperamento, toda vez que se vá y vuelve como la pascua.

Por mi parte que continúe escribiendo obras, pues la edad que Sánchez Mejías tiene no es ya la más apropiada para volver al toreo.

MERO II

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Gran Cine Sport.—Hoy Actualidad Gaumont y «Via libre», película Prodisco en 7 partes. Mañana «Tess, en el país de las tempestades» en 8 partes, por Mary Pickford.

En tercera plana originales de interés

Información de los barrios

Santa Lucía

Con aureola brillantísima y recuerdos impercederos han terminado los solemnes actos celebrados en la hermosa iglesia de nuestro amado barrio, en honor a los devotos Corazones de Jesús y de María.

Durante los días del triduo al Corazón de Jesús la asistencia de fieles ha sido muy numerosa; ha ocupado la Sagrada Cátedra del Espíritu Santo muy elocuentemente el Rvdo. P. Munárriz, Superior de los Misioneros del Corazón de María.

La parte musical, bajo la dirección del señor Lizana, estuvo admirable, interpretando el coro, de voces verdaderamente angelicales, bonitos motetes y plegarias.

El fruto práctico de estos tres días de propagación evangélica recogióse en la Comunidad general, en la que recibieron el divino manjar de la Hostia Santa varios centenares de fieles.

Como final de estos cultos celebróse el pasado domingo la procesión con las imágenes del Corazón de María y la nueva del Corazón de Jesús, en la que pudimos admirar una hermosa obra de arte y el delicado gusto que en su adquisición pusieron las componentes de la Asociación del Apostolado de la Oración a las cuales enviamos nuestra modesta felicitación así como al digno señor Cura Rector que otra vez ve brillantemente realizada su feliz iniciativa.

Al llegar la Inmensa comitiva que formaba en las filas (procesionales, a la Plaza de la Constitución, donde la esperaban un gentío inmenso, cantáronse hermosísimos himnos por una masa coral, y a continuación el digno Rector don Salvador Castaño leyó la renovación de la consagración del barrio a los Sagrados Corazones de Jesús y de María, pronunciando seguidamente un emocionante fervorín el Rdo. P. Munárriz viéndose aclamado por el público entusiasmado.

Las monismas niñas Encarnita Ortiz, Eduardita Martínez y Lolita Díaz recitaron preciosas poesías, mereciendo especial interés la linda muñequita Milagrin Conesa que con su gracia angelical recitó una poesía a la Virgen.

También declamó con suma elocuencia dos bellas composiciones el niño Pepito Ortiz, haciendo finalmente un resumen de las fiestas en un sentido discurso el inteligente joven Isidro Lucas Tobal, recibiendo todos merecidos aplausos.

Que se celebren por muchos años estas fiestas es lo que sinceramente deseamos.

Corresponsal

San Antón

El próximo domingo a las seis tarde se celebrará en el Asilo de San Vicente de la Rambla una solemne función religiosa que terminará con procesión eucarística, siendo conducido S. D. M. a la gruta de la Virgen de Lourdes establecida en el jardín del asilo y de allí de nuevo a la capilla.

Es de esperar que el acto ha verse muy concurrido como todos los que celebran las hermanas de esta comunidad.

—La sala de cine de don Salvador Gisbert se ve diariamente muy concurrida de público, pasándose interesantes films de las mejores marcas.

CORRESPONSAL